

Su partido logró una importante victoria en los comicios europeos:

Consolidada en Italia y en el continente, Meloni se alza como figura clave dentro de la UE

La Primera Ministra fue la única líder entre los principales países del bloque en salir reforzada de las elecciones, y podría fortalecer aún más su rol como rostro de la extrema derecha europea y como "puente" con el centro.

JOSÉ TOMÁS TENORIO LABRA
 Corresponsal en España

Si para gran parte de la Unión Europea (UE) las elecciones de la semana pasada se vieron marcadas por derrotas oficialistas, verdaderas crisis políticas y hasta la caída de un gobierno, en Italia los comicios le dieron a Giorgia Meloni razones de sobra para festejar. A la cabeza de la lista de su partido Hermanos de Italia (FdI, extrema derecha), la Primera Ministra no solo logró una importante victoria para consolidar aún más su proyecto a nivel nacional y ubicarse al tope de su coalición con la derecha antiinmigración y la centroderecha, sino que también reforzó su figura dentro de una UE en la que la líder italiana ha logrado avanzar continuamente a punta de pragmatismo y un discurso más moderado, y donde espera tener un rol clave de cara a la próxima legislatura.

"Estoy orgullosa de que Italia se presenta a sí misma al G7 y ante Europa con el gobierno más fuerte de todos. Esto es algo que no ha ocurrido en el pasado, pero está ocurriendo hoy, y es una satisfacción y también una gran responsabilidad", aseguró Meloni en un mensaje ante sus seguidores tras las elecciones, y poco antes de la cumbre del G7 que se celebrará desde mañana y hasta el sábado en Italia, en un discurso que resumió el buen momento que atraviesan tanto ella como su sector, tras quedarse FdI con el primer lugar de los comicios europeos en Italia al lograr un 28,8% de los votos.

Y es que a pesar de las inquietudes que generó tanto en algunos sectores de Italia como al interior de la UE tras llegar al poder en octubre de 2022, al ser líder de un partido con raíces en el fascismo italiano, Meloni ha logrado calmar temores y ganar respaldos para su sector de la mano de un discurso más moderado y más dirigido hacia el centro, con una política exterior suavizada y mucho más europeísta de lo que se esperaba, tras abandonar su antigua retórica crítica de la UE.



MELONI será desde este jueves la anfitriona de la Cumbre del G-7.

Una mediadora en el seno de la UE

Meloni, quien es la primera mujer en liderar el gobierno de Italia, se presenta hoy como una líder que colabora activamente con Bruselas, al punto de alzarse como una socia importante para la presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, en un tema clave como la inmigración, además de diferenciarse de otros líderes europeos de extre-

ma derecha con su apoyo a Ucrania y al rol de Europa en la defensa de Kiev en su guerra contra Rusia.

A su vez, Meloni en el último tiempo ha buscado ubicarse como un puente entre el centro europeo y la extrema derecha, funcionando en varias ocasiones como una suerte de mediadora entre Bruselas y los principales gobiernos de la UE, y la Hungría de Viktor Orbán, para ayudar a solucionar disputas internas en

las que el líder húngaro pone una voz disidente dentro del bloque, principalmente en temas como la ayuda a Ucrania y las sanciones contra Rusia.

Es este mismo rol el que Meloni buscaría potenciar aún más tras alzarse como la única jefa de gobierno de las principales potencias de la UE que se vio reforzada por las elecciones europeas, y como uno de los principales rostros de una extrema derecha europea que logró grandes avan-

ces en la Eurocámara. A esto se suma también el hecho de que la gobernante italiana podría ser una pieza de gran importancia para los esfuerzos de reelección de Von der Leyen, aun cuando su Partido de los Populares Europeos (PPE) mira por ahora hacia las fuerzas de centro del Parlamento para lograr esa tarea.

"Meloni es la única Primera Ministra de un gobierno en ejercicio que gana fuerza en los principales países europeos, mientras que todos los demás sufren una fuerte caída de apoyo. Esto seguramente tendrá un impacto en las mesas europeas, también respecto de los demás exponentes de los partidos de extrema derecha: su poder de negociación crecerá

da administración, con un promedio de un gobierno nuevo cada 13 meses desde la fundación de la República de Italia, en 1946.

Esto, dado que al igual que en otros países, los comicios europeos fueron vistos como un plebiscito sobre el desempeño de la líder italiana, especialmente luego de que la propia Meloni decidiera presentarse al Parlamento mediante lo que medios calificaron como una candidatura "ficticia" —ya que no acudirá al Legislativo de la UE—, incluso con llamados de su parte para que los votantes simplemente escribieran "Giorgia" en la papeleta el día de la votación.

Y aunque el opositor Partido Democrático (centroizquierda) se vio también fortalecido con un

segundo lugar, al obtener el 24% de los votos, el total de la coalición de derechas liderada por Meloni superó el 47% de apoyo, mientras que la líder italiana tam-

ESPALDARAZO

Con 28,8% el partido de Meloni, Hermanos de Italia, fue el más votado no solo de su coalición, sino que del país en las europarlamentarias.

cuando comiencen las negociaciones con los demás partidos (...). En este momento, tras el resultado electoral, las tres voces más influyentes en el campo de la extrema derecha europea son sin duda la francesa (liderada por Marine Le Pen), la italiana (Meloni) y la húngara (Orbán), aunque divididas en dos grupos parlamentarios europeos distintos, Identidad y Democracia —los más 'extremistas'— y los conservadores, al que pertenece FdI de Meloni, y solo estos últimos podrían convertirse en socios de una eventual ampliación a la derecha de la mayoría que actualmente gobierna la Unión Europea", dijo a "El Mercurio" Alberto Vannucci, politólogo de la Universidad de Pisa.

Clave nacional

Además de marcar su fortalecimiento en Europa, las elecciones recién pasadas también sirvieron para solidificar el liderazgo de Meloni en un país donde la inestabilidad política suele ser un factor determinante para ca-

bién logró evidenciar su dominio de la coalición al quedar sus socios muy por detrás de FdI, con un 9,6% de respaldo para Forza Italia, del fallecido ex primer ministro Silvio Berlusconi y liderada ahora por el canciller Antonio Tajani, y un 9% para la Liga, del ministro de Infraestructura y Transporte, Matteo Salvini.

En ese sentido, para el profesor de ciencia política de la Universidad de Florencia Marco Tarchi, "el resultado de las elecciones europeas le permitirá (a Meloni) mantener su papel directivo sin demasiados problemas en Italia". Esto, gracias a "su fuerte personalidad y su capacidad para crear una relación de empatía con el público de derecha por medio de sus habilidades comunicativas. Hasta la fecha, Meloni ha logrado diferenciarse de los exponentes tradicionales de la clase política: reivindica coherencia, moralidad y voluntad de tomar decisiones personalmente, sin verse sometida a presiones y chantajes de los partidos que forman su coalición", afirmó el académico a este diario.